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реклама

реклама Вручены первые сертификаты 
на получение «регионального 
материнского капитала»

15 января в зале заседаний городской администрации состо-
ялось торжественное вручение шести семьям сертификатов на 
получение «регионального материнского капитала». Напомним, 
что право на это имеют те семьи Свердловской области, кото-
рые постоянно проживают на территории региона и в которых 
на свет появился третий и последующий ребенок. Средства в 
размере 100 тысяч рублей матери детей получат из областного 
бюджета и смогут распоряжаться ими так же, как и средствами 
федерального «материнского капитала».

- Рождение детей – это всегда радостное событие. Вы – до-
стойный образец для  молодого поколения. Вы и ваши мужья 
являетесь настоящими супругами. Особенно радует нас тот 
факт, что, несмотря на то, что в ваших семьях уже по трое и 
более детей, вы молоды, сильны и энергичны. И именно благо-
даря таким семьям, как ваши, в прошлом году наш город сумел 
преодолеть негативную демографическую динамику – рожда-
емость в Первоуральске превысила смертность. Поздравляю 
вас, желаю вам, вашим семьям здоровья, – сказал заместитель 
главы города по социальным вопросам Александр Слабука.

КоротКо

Председатель территориальной 
избирательной комиссии Дмитрий 
Солдатов ушел в отставку

Официально Дмитрий Викторович сложил с себя полномочия 
руководителя местного избиркома 15 января. В этот же день он от-
ветил на вопросы  корреспондента «НеГ».

- Дмитрий Викторович, в чем причины вашей отставки?
- Личные обстоятельства. Именно поэтому в заявлении я попросил 

уволить меня по собственному желанию. Чем займусь в дальней-
шем - пока не решил. Впрочем, не исключаю и такого варианта, как 
остаться на работе в избирательной системе.

- Как вы оцениваете свою работу на посту председателя ТИК?
- Работу комиссии за то время, пока я ей руководил, оцениваю на 

«хорошо». Нам удалось провести самые сложные выборы в исто-
рии города – избрание депутатов городской Думы. Сложными они 
оказались не только потому, что накал политической борьбы был 
необычайно высок, но и потому, что помимо участковых комиссий 
появились окружные, да и кандидатов было больше, чем на любых 
других выборах. И, тем не менее, мне и моим коллегам по ТИК 
удалось организовать работу таким образом, что количество жалоб 
в день голосования и после него было минимальным. Кроме того, 
не нашлось  таких сил, которые бы поставили под сомнение итоги 
выборов. А именно это и есть главный показатель качества работы 
комиссии.

- Кто займет ваше место?
- В настоящее время исполняющим обязанности председателя 

ТИК назначен первый зампредседателя Сергей Ошурков. Однако 
вопрос о том, кто возглавит комиссию, пока остается открытым. 
Дело в том, что необходимо пополнить состав комиссии  на одного 
человека – в связи с моим увольнением – после чего из состава 
комиссии будет избран ее председатель, утверждение которого 
относится к полномочиям областного избиркома. Так что вопрос о 
моем преемнике пока остается открытым.

- В прошлом году много говорили о том, что Первоуральску 
необходимо создать свою собственную, муниципальную из-
бирательную комиссию. На ваш взгляд, насколько это верная 
идея?

- Закон разрешает одновременное существование как муници-
пальной, так и территориальной комиссии. Обе схемы достаточно 
эффективны. Вопрос в том, что полномочия муниципальной комис-
сии будут ограничены лишь проведением местных выборов. Нужно 
это городу или нет, должны решать депутаты Гордумы.

Дмитрий Баженов
Фото Максима Кравчука

В Новоалексеевском упала 
водонапорная башня

По словам местных жителей, это произошло в 18.00 в ми-
нувший вторник. После чего в поселке начались проблемы с 
водоснабжением. При падении объекта никто не пострадал, 
а уже в среду, по сообщению городской службы спасения,  
подача питьевой воды была восстановлена.

О причинах падения водонапорной башни специалисты 
городского отдела МЧС ничего не сообщают. Одна из воз-
можных версий ЧП – ветхость несущих конструкций этого 
объекта коммунального хозяйства.
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Три стадии 
умирания  
были пройдены 
за один год

Еще в сентябре прошлого 
года в отношении предпри-
ятия была введена соответ-
ствующая процедура, а на 
должность внешнего управля-
ющего был назначен Николай 
Кайкы. Однако в начале этой 
недели интернет-сайты горо-
да и области вновь заговорили 
о банкротстве предприятия. 
Основанием для этого послу-
жили материалы, размещен-
ные на сайте Арбитражного 
суда Свердловской области, 
из которых становится ясным 
следующее.

Завод дошел до последней 
стадии банкротства. Напом-
ним, что первая из них – внеш-
нее наблюдение – была вве-
дена 14 марта прошлого года, 
а на должность временного 
управляющего был назначен 
Александр Драгункин. Затем, 
в сентябре, опять-таки опре-
делением Арбитражного суда 
Свердловской области сроком 
на 18 месяцев в отношении 
предприятия была введена 
новая процедура – внешнее 
управление. И вот в дека-
бре прошлого года внешний 
управляющий Николай Кайкы 
вновь обратился в арбитраж, 
на сей раз с ходатайством о 
признании завода по пере-

ЗаВоД По ПерерабоТке Тбо 
ПриЗНаН баНкроТом
будет ли распродаваться его имущество?

Первый в области завод по переработке твердых бытовых отходов, 
расположенный на территории нашего муниципального образова-
ния, официально признан банкротом.

работке ТБО банкротом и 
введении в его отношении 
процедуры конкурсного про-
изводства. 

Отличие между внешним 
управлением и конкурсным 
производством существенное. 
Если в первом случае в обязан-
ности управляющего входит 
проведение мероприятий по 
восстановлению платежеспо-
собности предприятия, то во 
втором речь идет уже «о со-
размерном удовлетворении 
требований кредиторов». И 

ни о каком восстановлении 
платежеспособности никто 
уже даже не заикается. Таким 
образом, существует вполне 
реальная вероятность того, 
что имущество предприятия-
должника пойдет с молотка.

Долг более  
11 миллионов 
рублей. и это 
еще не предел?

Пойти на этот шаг Николая 
Кайкы заставили объектив-
ные данные бухгалтерской 
отчетности предприятия за 
прошлый год и, вероятно, 
возможное появление нового 
кредитора в лице областного 
министерства по управлению 
имуществом.

Также по материалам дела 
стало ясно, что финансовые 
претензии к заводу по пере-
работке твердых бытовых 
отходов предъявили девять 
организаций. Наиболее круп-
ные долги у предприятия сло-
жились перед следующими 
структурами: ФНС РФ – 4758 
тысяч рублей долг и 445 тысяч 
рублей пени, ОАО «Уральский 
транспортный банк» - 2839 
тысяч рублей долг и 791 ты-

сяча рублей неустойки, ООО 
«Гамма» - 1043 тысячи рублей, 
ЧОП «Запад-Регион» - 299 
тысяч рублей. Задолженность 
перед остальными кредито-
рами составляет 1454 тысячи 
рублей. Кроме того, областное 
министерство по управлению 
государственным имуществом 
также может заявить требова-
ния, сумма которых немногим 
менее 45 миллионов рублей.

Завод 
продолжает 
работать

Корреспонденты «НеГ» свя-
зались с техническим дирек-
тором предприятия-банкрота 
Сергеем Куртюковым и попро-
сили его прокомментировать 
сложившуюся ситуацию.

- Процедура банкротства в 
отношении предприятия на-
чалась еще в прошлом году, 
так что, на мой взгляд, ничего 
существенного сегодня не 
произошло. Предприятие как 
работало, так и продолжает 
работать, отходы перера-
батываются. Обстановка на 
заводе спокойная, - сообщил 
техдиректор завода по пере-
работке ТБО.

Дмитрий Баженов
Фото Сергея Баталова

По мнению ряда специалистов, случившееся – за-
кономерный итог всей истории предприятия. Завод по 
переработке твердых бытовых отходов строили на деньги 
как Первоуральска, так и Свердловской области. Одна-
ко средств постоянно не хватало. При этом изначально 
предполагалось, что завод будет обслуживать интересы 
не только нашего города и части Екатеринбурга, но и Рев-
ды. Но тогдашний глава соседнего с нами города Сергей 
Соколов категорически отказался финансировать строи-
тельство завода, назвав данный проект непродуманным 
и граничащим с авантюрой. 

Так или иначе, в 2005 году предприятие торжественно 
запустили в эксплуатацию, и… тут же начались проблемы. 

Директора завода менялись с невероятной скоростью. 
Каждое лето на полигоне для утилизации «хвостов», в 
который превратилась практически вся промплощадка 
завода, происходили большие пожары, на тушение кото-
рых тратился не один день. Предприятие медленно по-
гружалось на дно долговой ямы. Дело дошло до того, что 
рабочим перестали выплачивать зарплату, и те объявили 
забастовку. Кроме того, на заводе произошло серьезное 
ЧП – разлив ртути.
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Второй в епархии
- Первоуральск в нынешней нашей 

Екатеринбургской епархии, не митро-
полии, а епархии - второй город после 
уральской столицы по числу прихожан, 
- сообщил  «НеГ» после службы в храме 
Петра и Павла митрополит Кирилл. – В 
этом году исполняется 20 лет, как здесь 
была основана община и началось стро-
ительство храма. Уже есть результаты, 
на службу пришло много молодежи. 
Это  радует и внушает оптимизм. Когда 
я ходил в храм, я был там единственным 
школьником, а моя мама - единственной 
женщиной средних лет, остальные были 
пенсионерами. Но жизнь меняется, и то, 
что человек считает невозможным, слу-

ПерВоуральСк ПоСеТил 
кНяЗь церкВи
митрополит кирилл благословлял горожан в храме Петра и Павла

В рождественские дни, называемые еще святками – святыми 
днями, у православных священников есть традиция посещать 
различные храмы, приходы, больницы, колонии, дома преста-
релых и детские дома. 13 января первоуральский храм Петра и 
Павла посетил правящий архиерей Екатеринбургской епархии, 
митрополит Екатеринбургский и Верхотурский Кирилл, который 
отслужил божественную литургию.

чается, потому что у Бога нет ничего не-
возможного. Надо только верить в Него, 
и Господь даст нам все для этой жизни. 
Будем надеяться, что русские люди со-
хранят свою православную традицию и 
ее фундамент – святую православную 
церковь.

Снизошла благодать
- Можно сказать, что митрополит Ки-

рилл посетил центр первоуральского 
благочиния, - говорит священнослужи-
тель храма Петра и Павла отец Иоанн. 
– Приезд правящего архиерея - это 
всегда большое событие для прихода. Мы 
встречаем архиерея как князя церкви, как 
преемника апостольского, и к этому тор-
жеству мы, конечно же, приготовились 

заранее. Тем более, что у нашего храма 
(построен на месте разрушенной в 1974 
году Петропавловской церкви – ред.) 
юбилей – 20 лет со дня основания.

Владыка не только совершил боже-
ственную литургию и дал напутствие 
духовенству, но и благословил верующих.

- Кирилл только руку мне на голову по-
ложил, как я почувствовал облегчение, 
словно после исповеди или причащения 
святых даров, словно после продолжи-
тельной молитвы, - говорит прихожанин 
храма Евгений. - Затем митрополит бла-
гословлял всех желающих, но я в общую 
очередь уже не пошел. Благодать-то 
одна.

После Первоуральска митрополит 
Кирилл посетил 14 января Бисерть, на 
Крещение митрополит, по его словам, 
намерен посетить Доровскую слободу.

Павел Никифоров 
Фото автора 
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- Владислав Михайлович, 
данная информация во-
обще соответствует дей-
ствительности?

- Безусловно. Как и в любом 
другом нормальном, здоро-
вом коллективе, в Думе про-
водятся различные внутри-
корпоративные мероприятия. 
В частности, на ближайшее 
время мы запланировали 
погружение в Крещенскую 
купель,  спортивные меро-
приятия – футбол, волейбол, 
дартс, а также соревнования 
среди депутатов Думы по под-
ледному лову. Информация 
была разослана депутатам 
по электронной почте для 
ознакомления, чтобы они 
могли посмотреть и что-то 
для себя выбрать. Подчерки-
ваю – это наши внутренние 
мероприятия, многие из них 
– традиционные,  поскольку 
спорту уделяли повышенное 
внимание и предыдущие со-
зывы Первоуральской го-
родской Думы. Поэтому со-
вершенно  непонятно, зачем 
депутат Виталий Листраткин 
на своем личном, частном 
интернет-портале pervouralsk.
ru позволил себе не только 
обнародовать список пред-
стоящих мероприятий, но 
и дать им определенную, с 
нашей точки зрения, негатив-
ную оценку.  Как говорится: 
что это было? При этом де-
путат Листраткин упоминает 
о собственных свершениях 
в качестве депутата - напри-
мер, установке трех фонарей. 
Ну, тут надо еще понять, кто и 
за чей счет их установил и так 
ли велики заслуги Виталия 
Павловича в этом вопросе.  
В любом случае, смешивать 
собственные «достижения» и 
внутренние дела Думы я счи-
таю абсолютно неэтичным. 
Тем более привлекать к ним 
повышенное внимание СМИ. 
В конце концов, Виталий Пав-
лович не обнародует списки  
корпоративных мероприятий 
своей организации, почему 

лиСТраТкиН, ВышиВай креСТиком!
Накануне ряд интернет-порталов Свердлов-

ской области облетела новость: оказывается,  
депутаты Первоуральской городской Думы 
занимаются не только своей непосредствен-
ной работой в качестве представителей за-
конодательной ветви власти, но и организуют 
собственные внутрикорпоративные меропри-
ятия. Давайте попробуем разобраться: каким 
образом данная информация была получена 
интернет-СМИ и с чьей подачи ей была дана 
неоднозначная оценка? Свои вопросы мы 
адресовали заместителю председателя Перво-
уральской  городской Думы Владиславу Пунину.

же он считает допустимым 
для себя поступать таким об-
разом в отношении думского 
коллектива?

- Вопросы этики и ко-
мандного духа для Пер-
воуральской городской 
Думы сейчас вообще стоят 
довольно остро…

- Именно поэтому мы и 
решили проводить подоб-
ного рода мероприятия. Их 
суть проста: познакомиться 
поближе, пообщаться в не-
формальной обстановке, 
найти общие интересы и 
взаимопонимание. Мы на-
целены на формирование 
команды, на сплочение, и 
любому нормальному че-
ловеку понятно, что только 
на комитетах и заседаниях 
Думы этого не сделать. Если 
господин Листраткин про-
тив,  он мог высказать свое 
мнение депутатскому кор-
пусу, председателю Перво-
уральской городской Думы, 
но пакостить исподтишка 
тем людям, с которыми пред-
стоит тесно сотрудничать в 
течение ближайших пяти лет 
- это просто  не по-мужски. 
Лично я, как и большинство 
депутатов,  поддержал идею 
проведения этих мероприя-
тий, мне инициатива пред-
седателя Первоуральской  
городской Думы Николая 
Евгеньевича Козлова пред-
ставляется правильной и 
своевременной. Что же ка-
сается Листраткина – не 
имеет желания соблюдать 
христианские традиции или 
заниматься спортом, пусть 
вышивает крестиком. По по-
воду  исполнения Виталием 
Листраткиным полномочий 
депутата: хотелось бы на-
помнить ему, что присут-
ствие на заседаниях Думы 
для него обязательно. Од-
нако до сих пор неизвестно, 
по какой причине он по-
зволил себе не явиться на 
заседание, которое прошло 
27 декабря минувшего года. 

С листраткиным – в разведку?  
Это вряд ли!

Наталья Воробьева, депутат Первоуральской городской Думы, 
председатель комитета по социальной политике:

-  Естественно, поступок Виталия Листраткина меня возму-
тил. Уже сам факт, что он обнародовал внутренний документ, 
вызывает справедливое негодование, а уж то, как это было 
подано – тем более. Почему Листраткин позволяет себе давать 
оценку работе своих коллег, о которой, по сути ничего не знает? 
Как после этого с человеком работать, как ему можно дове-
рять? Если Виталию Павловичу во всем чудится подвох, если 
нормальные, безобидные мероприятия вызывают у него столь 
бурный негатив, то проще всего было высказать свое мнение 
депутатскому корпусу. А мы бы, в свою очередь, напомнили 
ему, что традиции Думы пока никто не отменял, спортивные, 
культурные мероприятия проводились всегда. Думаю, что нам 
придется напомнить Виталию Павловичу об элементарных 
этических нормах по отношению к коллегам. 

«я в домике, кругом – враги!»
Денис Ярин, депутат Первоуральской городской Думы, руководитель 

фракции КПРФ:
- Поступок  Листраткина  мне непонятен. Не хочешь участво-

вать – никто  никого и не заставляет. Что зазорного в том, чтобы 
в Крещение окунуться в прорубь? Что странного в том, чтобы 
заняться спортом? Я не понимаю, что он увидел в этом плохого, 
и почему нас, депутатов Первоуральской городской Думы, он 
пытается обвинить в том, что мы не работаем, хотя сам Ли-
страткин неоднократно был в рядах тех, кто срывал заседания 
Думы, а на последнее не явился вообще! С точки зрения этики 
публикация внутренних документов Думы, на мой взгляд, недо-
пустима в принципе. Так ведь и до абсурда дойти легко – завтра 
три депутата случайно встретятся в общественной бане,  этому 
событию господин Листраткин придаст статус мега-события 
и понесется строчить в своей колонке, делая выводы и давая 
оценку? Все это больше похоже на оголтелый самопиар. Уже 
ни для кого не секрет репутация Виталия Павловича, его, мягко 
говоря, вольное обращение со случайно или не случайно полу-
ченной информацией. Ну а в целом, это уже не оппозиция, это 
позиция: «Я в домике, а кругом враги». 

Екатерина Калинина
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СЭЛ завода была образована в 1971 
году. В настоящее время оснащение 
лаборатории новым современным 
оборудованием позволяет осущест-
влять контроль качества атмосферно-
го воздуха, промышленных выбросов 
в атмосферу, сточных вод, произ-
водственной и окружающей среды 
(физические и химические факторы) 
на более высоком уровне. 

Лаборатория каждые пять лет 
успешно проходит аккредитацию 
на новый срок и ежегодный инспек-
ционный контроль деятельности 
аккредитованной лаборатории, под-
тверждающий ее компетентность. Так 
в 2012 году данный инспекционный 

ДоВеряТь можНо 

Санитарно-экологическая лаборатория (СЭл) 
Первоуральского новотрубного завода в конце 
прошлого года прошла очередную ежегодную 
проверку деятельности на соответствие 
критериям аккредитации  
по ГоСТ иСо/мЭк 17025-2009 «общие требования 
к компетенции испытательных  
и калибровочных лабораторий».

контроль был проведен федеральным 
государственным унитарным пред-
приятием «Уральский научно-иссле-
довательский институт метрологии». 
По результатам проверки сделан 
однозначный вывод – санитарно-
экологическая лаборатория ПНТЗ 
соответствует критериям аккредита-
ции в РФ и требованиям ГОСТ ИСО/
МЭК 17025. В 2013 году истекает срок 
действия Аттестата аккредитации. В 
связи с этим лаборатория в текущем 
году планирует аккредитацию на но-
вый срок. 

- Средства измерения, которые ис-
пользуются в лаборатории, включены 
в Государственный реестр средств 

измерений и своевременно проходят 
государственную метрологическую 
поверку. Это еще одно из подтверж-
дений достоверности результатов 
испытаний и измерений, проводимых 
СЭЛ, – говорит Елена Черепанова, 
начальник лаборатории. 

Также Елена Черепанова добавила, 
что только аккредитованная лабора-
тория располагает всей необходимой 
информацией, которая наряду с са-
мими замерами имеет юридическую 
силу и признается как судебными 
органами, так и надзорными ведом-
ствами. В этот перечень входит тип 
прибора, который используется при 
измерениях, и его номер в Государ-
ственном реестре средств измере-
ний. Также важна дата государствен-
ной поверки средства измерения 
и срок ее действия. Требуют над-
зорные органы и документ, который 
подтверждает права на измерения и 
оценку соответствия гигиеническим 
нормативам: аттестат лаборатории, 
аккредитованной в установленном 
порядке, или аттестат эксперта со-
ответствующей квалификации. И, 
наконец, лаборатория должна иметь 
нормативную документацию, уста-
навливающую требования на методы 
измерений и оценки, и при проведе-
нии измерений.
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- Работая с документами 
в государственном архиве 
административных органов 
Свердловской области - а 
именно там сегодня хранятся 
все документы первоураль-
ского военкомата времен во-
йны – я совершенно случайно 
наткнулся на данные об Иване 
Спиридоновиче Мякишеве. 
Кто-то от руки напротив его 
фамилии сделал отметку – 
«Герой СССР». Меня заинте-
ресовало это обстоятельство, 
и я решил разобраться в этом 
вопросе подробнее, - рас-
сказал корреспонденту «НеГ» 
Николай Чабин.

В результате долгой и кро-
потливой работы было уста-
новлено, что родился Иван 
Спиридонович в селе Сверд-
ловском, которое распола-
гается в Артинском районе 
нашей области, 5 февраля 
1924 года. Как и большинство 
его сверстников, он окончил 
семилетку. После чего посту-
пил в электромеханический 
техникум, но окончить успел 
лишь один курс, и пошел ра-
ботать. Трудился в сельпо, 
был счетоводом. А война за-
стала его на торфоразработ-
ках, которые располагались в 
окрестностях нашего города. 
Нашим же городским военным 
комиссариатом был призван 
на фронт в 1943 году, и после 
года службы в запасном полку 
оказался на передовой. 

Красная Армия в то время 
уже гнала фашистского зверя 
в его логово, то, что победа бу-
дет за нами понимали все, но 
враг сопротивлялся. Основная 
тяжесть наступления в те дни  
лежала на гвардейских частях, 
и Иван Мякишев служил имен-
но в составе такой части. Вме-
сте со своими однополчанами 
из первого батальона 21-й 
гвардейской механизирован-
ной бригады Иван Мякишев 
прошел по Украине и Польше, 
побывал на Одере и Шпрее, 

нАш человеК

ГороД ДолжеН ПомНиТь СВоих ГероеВ
Городской совет ветеранов продолжает вести 

планомерную работу по поиску и обновлению 
данных о наших земляках, воевавших на фрон-
тах Великой Отечественной войны. И до сих пор 
поисковики, работающие в архивах, открывают 
для нас новые страницы героического про-
шлого нашей страны, нашего города. Недавно 
стараниями активиста городского совета вете-
ранов Николая Чабина мы узнали об еще одном 
человеке, которому наша страна присвоила 
высокое звание Героя Советского Союза.

Дмитрий Баженов
Фото с сайта http://www.warheroes.ru 

вошел в Берлин.
Именно после одного из 

эпизодов, произошедшего 
на заключительном этапе 
войны в восточных районах 
Берлина, командир взвода 
автоматчиков лейтенант Иван 
Мякишев и был удостоен 
высокого звания Героя СССР.

Командование поставило 
задачу – любой ценой форси-
ровать протекающую по Бер-
лину реку Шпрее и создать 
условия для продолжения 
наступления. Превратившие 
берега реки и жилые квар-
талы в настоящую крепость 
фашисты сопротивлялись 
отчаянно. Однако остановить 
солдат под командованием 
Мякишева они не смогли. 
Плацдарм был занят, четыре 
атаки противника отбиты, 
переправа батальона обеспе-
чена. С этого плацдарма, как 
и с множества других, наша 
армия прорвалась к центру 
города и поставила точку в 
самой кровопролитной во-
йне. Иван Спиридонович 
был ранен в этом бою, но 
остался в строю и продолжил 
командовать своим подраз-
делением.

Указ президиума Верхов-
ного Совета о присвоении 
гвардии лейтенанту Мякише-
ву звания Героя СССР и о вру-
чении ему медали «Золотая 
Звезда» и ордена Ленина был 
подписан уже после войны – 
31 мая 1945 года.

После войны Иван Спири-
донович продолжил службу 
в армии и даже окончил Во-
енно-политическую ордена 
Ленина Краснознаменную 
академию имени Ленина. В 
1970 году ушел в запас в зва-
нии подполковника. Поселил-
ся в подмосковном городе 
Пушкино. Работал замести-
телем начальника госпиталя 
министерства обороны, в 
течение 10 лет руководил 
местным советом ветеранов. 

Скончался в 2007 году, по-
хоронен на кладбище «Новая 
Деревня» в городе Пушкино.

- Несмотря на то, что Иван 
Спиридонович и не является 
уроженцем Первоуральска, на 
фронт он был призван из наше-
го города. А потому мы просто 
обязаны побеспокоиться об 
увековечении памяти нашего 
прославленного земляка, - 
рассказывает Николай Чабин. 
– Именно поэтому городской 
совет ветеранов совместно с 
администрацией Первоураль-

ска и военным комиссариатом 
приняли решение внести его 
имя в список первоуральцев-
героев, который находится 
на мемориальной доске в во-
енкомате. Принципиальное 
согласие начальника отдела 
военного комиссариата и 
городской администрации 
на это получено. Ну а мы про-
должим работу по поиску све-
дений о наших прославленных 
ветеранах.

указ президиума Верховного Совета 
о присвоении гвардии лейтенанту 
мякишеву звания Героя СССр  
и о вручении ему медали «Золотая 
Звезда» и ордена ленина был подписан 
уже после войны – 31 мая 1945 года.
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краСаВица, умНица и… циркачка
медведю балу весной привезут невесту, а пока работники 
зоопарка расширяют для молодоженов вольер

В зоопарке всего содержится вместе с 
птицами более ста животных, но редкие 
живут с детьми, как кобыла и жеребенок, 
и еще большие счастливчики имеют 
пару. В этом году в число тех, кого «по 
паре», попадает и бурый медведь.

Живущая в зоопарке 
второй год верблюди-
ца Гуля (основной ареал 
обитания - Египет, Тур-
ция) легко преобразилась 
из «корабля пустыни» в 
«уральский ледокол» - 
обросла густой косматой 
шерстью. Вместо верблю-
жьих колючек Гуля как за-
правская корова уминает 
в мороз сено, а так же 
овес и овощи – морковь, 
капусту, картошку, свеклу. 
Верблюдица молодая, ей 
три года (продолжитель-
ность жизни ее сородичей 
около 15-25 лет), но за-
вести семью ей, скорее 
всего, не удастся - просто 
не хватит места.

Павел Никифоров
Фото автора

Зоопарк работает  
с 10 утра до 17 часов.  
Взрослый билет – 50 рублей, 
детский билет– 30.  
Дети до трех лет – бесплатно.

- Как закончим второй вольер, так привезем Балу 
подружку, - улыбается заведующая зоопарком цен-
трального парка культуры и отдыха Первоуральска 
Мария Сухих. – Такую же бурую, но не такого дикого 
нрава, как наш (в прошлом году медвежонка привез-
ли в зоопарк совсем маленьким – ред). Медведица 
будет из цирка.

Балу очень молод, ему пошел третий год. 
Средний срок жизни медведя 20 лет. С «мохна-
той» свадьбой у Балу не будет никаких проблем. 
Жилье для невесты уже строится. Медведь 
второй раз зимует в зоопарке и второй раз не 
спит, видимо, из-за одиночества.

- Размножение медведей в неволе – это 
долгий трепетный процесс, но осуществимый, 
- говорит Мария Сухих. – Думаю, у нас будут 
свои медвежата.

Кому сразу по-
везло с парой, 
так это енотовид-
ным собакам – у 
них уже появи-
лось потомство. 
На фото -  вы-
росшие в нево-
ле дети: Дружок 
и Малыш (у них 
еще есть брат и 
сестра из того же 
помета), которые 
родились в на-
шем зоопарке. 
Их родители оби-
тают в вольере 
рядом.

Кролики живут вместе душа в душу парами. Места занимают 
немного. Зато чувства вспыхивают - просто не растащить.
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Входите, открыто
- Алевтина Анатольевна, прежде 

всего, расскажите о том, где сегодня 
располагается общественная прием-
ная и каков график ее работы?

- Мы переехали в центр города и те-
перь располагаемся по адресу: Ватути-
на, 39 (здание, в котором располагается 
«десятый» магазин), офис 19 Б (вход 
со двора). Также претерпел некоторые 
изменения и график нашей работы. 
Теперь мы ведем прием три дня в не-
делю: в понедельник с 11 до 14 часов, 
в среду с 12 до 15 часов и в пятницу с 
11 до 15 часов. Именно в это время мы 
будем рады видеть всех жителей нашего 
города, кого можно отнести к категории 
«Дети войны».

Закон «о детях войны» 
будет принят

- Чем сегодня занимается при-
емная?

- Сегодня мы продолжаем работу по 
выявлению и регистрации тех людей, чье 
детство пришлось на страшные годы Ве-
ликой Отечественной войны. Несмотря 
на то, что первый этап регистрационной 
кампании прошел в Первоуральске весь-
ма и весьма активно, нам, к сожалению, 
не удалось зарегистрировать всех жи-
телей города этой категории. И сегодня 

ПриемНая «ДеТи ВойНы» 
ВоЗобНоВила СВою рабоТу

люди продолжают идти – регистрация 
продолжается.

- Для чего это необходимо?
- Дело в том, что областное отделение 

политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ не отказалось от идеи принятия 
регионального закона «О детях войны», 
в котором будут законодательно закре-
плены их права и социальные гарантии. 
Однако не все в областном законода-
тельном собрании с этим согласны, а по-
тому работа над принятием закона идет 
медленно. По моим данным, очередное 
заседание областного законодательного 
собрания, на котором будет обсуждаться 
этот вопрос, состоится в конце января. 

Так вот, для того чтобы оказать на де-
путатов парламента области давление 
со стороны общественности, тех людей, 
кого данный закон будет напрямую ка-
саться, и ведется работа по регистрации 
«Детей войны». Увидев, сколько таких 
людей проживает в нашей области, депу-
таты просто не смогут проигнорировать 
их чаяния и потребности, и данный закон 
будет принят.

Конечно, остается вопрос о том, в 
какой редакции будет принят данный 
закон, но это уже технические моменты, 
которые,  безусловно, можно будет под-
корректировать по ходу его исполнения.

- Какую деятельность ведете еще? 
- Сегодня мы собираемся подвести 

итоги первого этапа работы по такому 
направлению как поиск солдат Великой 

Отечественной войны, которые пропали 
без вести. Результаты уже имеются, и, 
думаю, в феврале мы передадим род-
ственникам таких солдат информацию о 
местах захоронения, их предков.

Не продаемся  
и не продаем

- С какими трудностями вам при-
ходится сталкиваться в своей работе?

- К сожалению, могу констатировать, 
что трудности имеются, и доставляют их 
нам… мошенники.

- В смысле?
- В самом прямом смысле. Люди без 

чести и совести, люди, для которых нет 
ничего святого, люди, готовые ради своих 
низменных, сугубо материальных интере-
сов обманывать стариков.

На прошлой неделе к нам в приемную 
обратилось несколько человек, кото-
рые рассказали о том, что их пытались 
обмануть или обманули. Как это проис-
ходило. Приходит некая женщина и пред-
ставляется одновременно сотрудником 
управления социальной политики и нашей 
приемной. И под предлогом рассказа пен-
сионерам о каких-то мифических льготах 
вступала в разговор со стариками. Под 
занавес беседы она сообщала своим 
собеседникам о том, что сегодня прово-
дится «акция», и предлагала приобрести 
у нее аппарат медицинского назначения 
за 6-7 тысяч рублей. Многие поддались 
на эту уловку.

А в одном из домов произошло нечто из 
ряда вон выходящее. Эта дама провела 
общее собрание пенсионеров дома, и по-
сле того как продала несколько «магиче-
ских» приборов, сообщила пенсионерам 
о том, что «Дети войны» уже сейчас могут 
получить по 500 рублей от государства.

- И как реагируют люди?
- Люди реагируют правильно. Разо-

бравшись в ситуации, обращаются в со-
ответствующие органы. 

Хочу еще раз сообщить всем перво-
уральцам. В приемной «Дети войны» 
работает один человек – я. А потому мы 
просто физически не можем заниматься 
поквартирным обходом жителей города. И 
уж тем более мы ничего не продаем. Если 
к вам приходят люди, которые называют 
себя нашими сотрудниками или сотрудни-
ками министерства социальной политики и 
предлагают что-то купить, знайте – перед 
вами мошенники, гоните их прочь.

Но, вы знаете, нет худа без добра. Так, 
благодаря деятельности этих мошенни-
ков многие жители нашего города узнали 
о существовании нашей приемной. Не-
мало первоуральцев, прогнав проходим-
цев, приходили к нам и регистрировались 
в качестве «Детей войны».

Дмитрий Баженов
Фото автора

После незначи-
тельного новогодне-
го перерыва возоб-
новила свою работу 
общественная при-
емная политической 
партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ 
«Дети войны». Ру-
ководитель при-
емной Алевтина 
Нарваткина рас-
сказала «НеГ» о 
той работе, ко-
торую сегодня 
ведет приемная.
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коллапса не произошло
Усилия представителей коммунальных предприятий города 

по обеспечению бесперебойной работы в период новогодних 
каникул увенчались успехом. Об этом сообщил руководитель 
городского управления ЖКХ Евгений Пашков.

Так, в течение праздников на первоуральских коммунальных сетях не было за-
фиксировано ни одной аварии. Отдельные заявки жителей города по вопросам 
отопления и горячего водоснабжения были удовлетворены в максимально воз-
можные короткие сроки.

- Кроме того, в праздники в городе работали усиленные бригады, обслуживав-
шие первоуральские сети водоснабжения. Произошли две аварийные ситуации, на 
устранение которых были брошены все силы и средства. Для обеспечения жителей 
питьевой водой была организована работа водовозов, - сообщил Евгений Пашков.

Что касается электроснабжения города, то здесь также обошлось без эксцессов. 
Единственный неприятный случай приключился на улице Трактовая, где без электро-
снабжения оказалась местная котельная.

- Однако оператор котельной быстро сориентировался в сложившейся обстановке 
и принял единственное правильное решение – перевел котельную на запасной ис-
точник питания – генератор, - рассказал Евгений Пашков.

Также он отметил, что дороги города были своевременно очищены от снега, в 
настоящее время эти работы ведутся в сельских районах города.

В декабре «скорая помощь» приняла  
5 тысяч вызовов

Таковы официальные данные местного отделения министер-
ства здравоохранения Свердловской области. По мнению спе-
циалистов,  такое количество обращений для данного времени 
года является нормой.

Кроме того, в ведомстве отмечают, что в декабре Первоуральск успешно окончил 
прививочную кампанию против гриппа. Всего прививки от опасного вируса полу-
чили более 46 тысяч жителей города, и это позволит нам благополучно пережить 
эпидемиологический сезон.

Однако особую обеспокоенность у медиков вызывают итоги дополнительной 
диспансеризации работающего населения, которую проводили в минувшем де-
кабре. У подавляющего большинства из 3000 человек, принявших участие в этом 
мероприятии, были выявлены различные заболевания и отклонения в нормальной 
работе организма.

В 2013 году в городе, как и в стране в целом, будет проводиться полная диспан-
серизация населения.

Также сотрудники отдела здравоохранения отмечают, что население довольно 
охотно начало пользоваться электронной системой самозаписи на прием к врачам 
различных специальностей.

в городе

Гореть стали 
меньше

Местное отделение Госпож-
надзора отчиталось об ито-
гах своей работы в 2012 году. 
По словам руководителя ве-
домства Николая Касьянова, в 
целом количество пожаров на 
территории Первоуральска со-
кратилось на 6,8 процента по 
сравнению с 2011 годом.

- Кроме того, можем констатировать, 
что на 38 процентов сократилось число 
погибших на пожарах. Однако повод для 
беспокойства все-таки имеется. Так, 
количество пострадавших от огня уве-
личилось на 6,2 процента, - заметил он.

Всего в течение прошлого года на тер-
ритории Первоуральска и в его окрест-
ностях было зафиксировано 170 пожаров, 
139 из которых произошли в жилом секто-
ре. При этом специалисты отмечают, что 
количество возгораний в частном жилом 
секторе неуклонно снижается. Особо 
руководитель Госпожнадзора отметил тот 
факт, что на территории Билимбая коли-
чество пожаров сократилось в 2 раза, а на 
территории Битимки в 3 раза. Это стало 
возможно во многом благодаря введению 
особого противопожарного режима на 
территории сельских поселений нашего 
муниципалитета. А вот в многоквартир-
ных домах и на территории коллективных 
садов тенденция совершенно противо-
положная.

- Причина такого положения дел про-
ста, - считает Николай Касьянов, - неосто-
рожное обращение с огнем в состоянии 
алкогольного опьянения. В большинстве 
случаев все погибшие, за исключением 
детей, перед возникновением пожара 
употребляли алкогольные напитки. И эта 
тенденция, к сожалению, сохраняется. 
Так, в период с 1 по 8 января текущего 
года на территории Первоуральска было 
зафиксировано 5 пожаров. На одном из 
них, который произошел 6 января, погиб 
человек. Три из этих пожаров произошли 
в банях, где люди отмечали праздники.

Также Николай Касьянов отметил, что 
второй по значимости причиной возник-
новения пожаров на территории города 
считаются  поджоги.

Дмитрий Баженов
Фото автора
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опасные улицы
По сравнению с аналогичным пери-

одом 2011 года в прошлом году более 
чем на половину выросло число престу-
плений, совершаемых в общественных 
местах.

- Рост составил 68%, - констатировал 
печальный факт заместитель начальни-
ка ОМВД Андрей Синицин. -  Всего за 
второе полугодие прошлого года было 
совершено 854 «уличных» преступления.

На улицах, в парках, дворах и скверах, 
таким образом, совершается против го-
рожан почти пять преступлений в день! 
Одно радует, что раскрываемость подоб-
ных нарушений закона тоже возросла, 
пусть не на половину, а только на треть.

жертвы ДТП – дети 
Общее число аварий на дорогах го-

родского округа составило 172 ДТП. 
Это чуть меньше, чем за второе полу-
годие 2011 года. При этом погибло 38 и 
было ранено 227 человек, что также не 
превышает статистику 2011 года, но на 
треть выросло число аварий с участием 
детей. Всего произошло 20 таких ДТП, 
в которых  погибло три ребенка (в 2011 
году – один). 

- Сложившаяся ситуация обусловлена 
слабой профилактической работой трех 
сотрудников ГАИ-ГИБДД, занимающихся 
пропагандой в школах и работающих 
со СМИ. Также недостаточна работа 
инспекторов ДПС, которые проверяют 
транспорт и водителей на дорогах, - счи-
тает Андрей Синицин.

Сами нарушают!
Во второй половине прошлого года 

полицейские нарушали дисциплину в два 
раза чаще, чем в позапрошлом году. Рост 
составил 47%. Всего зафиксировано 236 
подобных фактов. 

- Нарушения по всем видам деятель-
ности без исключения. Крайне много 
фактов ЧП с личным составом. Практи-
чески Первоуральск в этом отношении 
– лидер в области, - говорит и.о. началь-
ника ОРЛС Александр Шаронов. – Всего 
за прошедший год 232 полицейских 
совершили 303 дисциплинарных про-
ступка. В итоге 181 сотрудник привлечен 
к ответственности, из них 11 человек 
уволены. При этом более сотни наруше-
ний являются повторными. 12  руково-
дителей привлечены к ответственности 
21 раз, четверо понижены в должности. 

чаще жаловаться по 
месту работы

Отныне работодатель будет знать обо 
всех нарушающих закон проступках под-
чиненного.

- В погоне за показателями, чтобы 

ПолицейСкие ПоДВели иТоГи За 
ВТорое ПолуГоДие ПрошлоГо ГоДа

быстрей передать дела в суд, мы не 
обращаем должного внимания на 
оповещение по месту работу подо-
зреваемого, работа участковых в этом 
отношении хромает, - говорит началь-
ник ОМВД России по Первоуральску 
Сергей Чирко. – Сейчас мы много 
задерживаем наркоманов, людей, 
связанных с продажей наркотиков, мы 
сталкивались с тем, что, например, 
работники общественного питания 
попадаются на приеме наркотиков. 
Наркоман, болеющий ВИЧ, работал в 
магазине. Сейчас положение должно 
измениться.

И оно уже меняется.
- В прошлом году нами направлено 474 

представления, 15 – на государствен-
ные предприятия, 76 - в коммерческие 
структуры, 20 – в общеобразовательные 
учреждения, - говорит начальник отдела 
дознания Эллина Блохина. – Остальные 
представления направлены в полицию, 
так как большинство совершивших пре-
ступление граждан нигде не работают.

участковые не 
ловят наркоманов

Число преступлений, связанных  с 
наркотиками, растет, а число подобных 
фактов, выявленных участковыми, сни-
зилось почти на треть. На столько же 
понизилась и раскрываемость. И это при 
нагрузке на одного участкового - 65 ад-
министративных дел в год (в 2011  была 
выше на 13%).

- Критика справедливая, - говорит на-
чальник ОУУП  ОДН Евгений Игушкин. – В 
этом году исправим ситуацию.

Подростки грабят 
пьяными

В прошлом году несовершеннолетние 
совершили 120 преступлений. В позапро-
шлом -  130. Практически все малолетние 
преступники - из неблагополучных семей.

- На нашем учете стоит 233 подростка, 
95 из них воспитываются в неполных 
семьях, - говорит начальник ОДН Елена 
Иванова. – 18 - сироты или с опекуна-
ми. Из общего числа преступлений 111 
имущественного характера – кражи, 
грабежи, разбой, вымогательство, угон 
автотранспорта.

В прошлом году 30 подростков вышли 
на дело под градусом, в 2011 – 17, в 2010 
– 11, то есть за три года число пьяных 
грабителей выросло в три раза!

Со своей стороны, полицейские прове-
ли лекции о вреде алкоголя и наркотиков в 
26 школах, в загородных лагерях, в ВУЗах. 
Вместе с участковыми и работниками 
ППС инспекторы ОДН провели 20 рейдов, 
в ходе которых проверялись дискотеки, 
ночные бары, компьютерные клубы. 

- Два подростка вдыхали токсические 
вещества, трое – пары лака, один вдыхал 
пары газа пропан, - говорит Елена Ива-
нова. – Трое употребляли наркотики, 57 
пойманы с пивом. Мы задержали 27 пья-
ных несовершеннолетних старше 16 лет.

За прошедший год установлено 22 
факта продажи подросткам алкоголя (в 
2011 – 13), 60 фактов – табака (в 2011 
– 30). Повторных фактов не выявлено, 
так что уголовная ответственность про-
давцам не грозит.

Павел Никифоров
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Спасаемся, 
как можем

- У нас все очень плохо, 
- рассказывает корреспон-
денту «НеГ» жительница зло-
получного подъезда Фаина 
Десятова, – в угловых кварти-
рах не работает правый стояк. 
Стена, которая выходит на 
улицу – буквально ледяная. 
Совершенно закономерно, 
что те крохи тепла, которые 
нам удается сохранить, бла-
гополучно утекают через эту 
стену на улицу. Холод страш-
ный. На третьем этаже у нас в 
подъезде проживает человек, 
который по состоянию здо-
ровья просто не в состоянии 
пошевелиться. Старики, дети 
– все мерзнут. А помощи 
ждать неоткуда

Обогреваются жители дома 
кто как может, хотя перечень 
возможностей небогатый – 
электрические обогреватели 
и газовые плиты.

- Я боюсь обогреваться га-
зом, а потому круглосуточно 
работает электрообогрева-
тель, ну и кутаюсь в теплую 
одежду, - продолжает Фаина 
Десятова.

- У меня такая же ситуа-
ция, - соглашается с ней ее 
соседка Фаина Климова. – 
Уже нажгла 400 рублей сверх 
обычного. Как дальше жить 
– понятия не имею. Зима-то 
еще не скоро закончится.

Ну что вы так 
беспокоитесь?

По словам обратившихся 
к нам читательниц, неприят-
ности начались в подъезде 
еще в декабре.

- 22 декабря отопление 
пропало, - рассказывает Фа-
ина Десятова. – О причинах 
ничего сказать не могу. Мы 
написали заявление и об-
ратились в управляющую 
компанию «Наш город». Нам 
порекомендовали написать 
заявление, что мы и сделали 
24 декабря. Также написали 
заявления на имя замглавы по 
вопросам ЖКХ Сергея Гайду-
кова и начальника управления 
ЖКХ Евгения Пашкова. Ну, а 
дальше началось нечто не-
суразное.

«у ВаС ТеПло, очеНь ТеПло»
именно такими словами чиновники городской администрации и работники 
управляющей компании «согревают» жителей одного из домов

- Да, другое слово для опи-
сания происходящего просто 
не найти, - продолжает Фаина 
Климова. - 26 декабря мы ре-
шили справиться о судьбе на-
ших заявлений и с удивлением 
обнаружили, что им никто до 
сих пор хода не дал! В админи-
страции ответили так: «Ну что 
же вы беспокоитесь? Месяц 
с момента получения вашего 
заявления еще не прошел. А 
решать ваш вопрос мы будем 
в течение этого срока». Вновь 
пошли в управляющую компа-
нию, оттуда нас отправили на 
участок к мастерам, куда нас 
просто не пустили, а на теле-
фонные звонки наши никто не 
отвечает. Словно и нет нас.

На починку 
батареи ушло 
три недели

В конце концов жителям 
дома удалось достучаться до 
управляющей компании, и та 

прислала своего сотрудника. 
Однако его поведение оказа-
лось не совсем адекватным. 
Вместо того чтобы пройти 
в замерзающий четвертый 
подъезд, он… прошелся по 
первому подъезду, убедился, 
что с отоплением там все в 
порядке, и удалился. После 
очередного обращения в УК 
слесарь пришел вновь и…

- Осмотрел стояк, сказал, 
что труба отрезана, а потому 
сварочный аппарат нужен, без 
него ничего сделать нельзя. И 
опять ушел. Они что, не знали, 

что они же стояк-то и отреза-
ли?! А если знали, то почему 
сразу не прислали человека 
со сварочным аппаратом?! 
Пока они там разбирались, 
что к чему, мы продолжали 
мерзнуть, - рассказала Фаина 
Десятова. - Но как они разби-
рались! В ответ на очередное 
наше требование подключить 
нас к отоплению мы получили 
буквально умопомрачитель-
ный ответ. Придет комиссия, 
проверит температурный 
режим в квартирах, и после 
этого будет принято решение 
о том, что делать. Измерять 
температуру в квартирах, от-
ключенных от отопления? Это 
как понимать?

С просьбой прокоммен-
тировать ситуацию корре-
спонденты «НеГ» обратились 
в управляющую компанию 
«Наш город» и получили сле-
дующий официальный ответ.

«В данном доме произошел 
порыв батареи, в результате 
чего было произведено ава-
рийное отключение одного из 
стояков системы отопления. 
Однако проведенная наши-
ми специалистами проверка 
температурного режима по-
казала, что он соответствует 
требованиям – 19 градусов. 
Тем не менее, нами принято 
решение 14 января произ-
вести работы по восстанов-
лению радиатора отопления, 
после чего вновь будет про-
ведена проверка темпера-
турного режима в квартирах».

Дмитрий Баженов
Фото автора

ситуАция

Несмотря на то, что на дворе стоит январь, проблемы с отоплением 
ряда жилых домов Первоуральска сохраняются. Не проходит буквально 
ни дня, чтобы в редакцию не позвонили разгневанные жители, которые, 
не особо стесняясь в выражениях, не рассказывали бы о том, как они 
замерзают. Но та ситуация, которая сложилась в четвертом подъезде 
дома по адресу: проспект Ильича, 7а – это нечто из ряда вон выходящее. 
Впрочем, судите сами.

Тем временем
15 января жители одного из густонаселенных районов го-

рода в двадцатиградусный мороз остались без отопления и 
горячего водоснабжения более чем на сутки.

Произошло это потому, что теплоснабжающая организация 
приняла решение о проведении ремонтных работ на обвет-
шавших коммунальных сетях. В результате отключения трех 
центральных тепловых пунктов без отопления осталось, по 
разным оценкам, от 15 до 40 многоквартирных домов. Восста-
новить подачу отопления в квартиры горожан представители 
СТК пообещали 16 января.
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Сорок процентов 
первоуральских пенсионеров 
продолжают работать

Именно такие данные озвучил на тра-
диционном аппаратном совещании в 
администрации города руководитель 
местного отделения Пенсионного фонда 
России Николай Козлитин.

Всего, по данным ведомства, по состоянию на  
1 января сего года в Первоуральске проживает 
48584 пенсионера.

- Размер средней трудовой пенсии в нашем 
городе на сегодняшний момент составляет 10097 
рублей. В течение прошлого года Пенсионный фонд 
выплатил первоуральцам чуть менее 6,5 миллиарда 
рублей в виде пенсий. В минувшем декабре статус 
пенсионера получили более 3000 жителей Перво-
уральска.

удачный старт, хороший финиш
Первоураль-

ские школьни-
ки взяли удач-
ный старт на 
предметных 
олимпиадах.

Всего, по дан-
ным городского 
управления об-
разования, олим-
пиадные задания 
выполнили 2312 
человек.

- Наибольшее 
число победителей и призеров состоявшегося тура олимпиад в настоя-
щее время обучаются в школах №№ 32, 15, 21, 7 и 5. Именно ученики этих 
школ будут представлять наш город на региональном туре олимпиад, - со-
общила начальник городского управления образования Нина Журавлева.

Также она рассказала о том, что в городе официально финишировала 
оздоровительная кампания 2012 года.

- В декабре школьники Первоуральска прошли оздоровительные про-
цедуры: в санатории «Дюжонок» - 60 человек, в санатории «Соколиный 
камень» - 80 человек и в санатории «Курьи» - 40 человек. В настоящее 
время начата работа по проведению оздоровительной кампании 2013 
года, - сообщила Нина Викторовна.

Социальные выплаты 
повысят на 5,5 процента

С 1 января вступил в действие ряд по-
правок к областному законодательству,  
регулирующему социальные аспекты 
демографической политики.

Как сообщила руководитель местного отделения 
министерства социальной политики Нина Логунова, 
нововведения, прежде всего, коснутся многодетных 
семей.

- Так, решением областных властей каждая семья, 
где родится третий и последующий ребенок,  будет 
получать из областного бюджета по 100 тысяч ру-
блей. Данная программа пока утверждена на срок 
до 2016 года, но, вероятно, ее действие будет про-
лонгировано, - сообщила Нина Логунова.

Кроме того, областными властями принято ре-
шение о дополнительных мерах поддержки семей, 
где одновременно на свет появляются двое и более 
детей. Для таких семей предусмотрена единовре-
менная выплата пособия в размере 5000 рублей на 
каждого из родившихся детей.

Кроме того, по данным местного отделения фонда 
социального страхования, в этом году произойдет 
изменение порядка начисления пособия по бере-
менности и родам. Данная сумма будет рассчиты-
ваться исходя из среднего заработка женщины за 
два последних года работы.

- Также хочу отметить, что на первый квартал 2013 
года средний прожиточный минимум на территории 
Свердловской области установлен на уровне 7005 
рублей. Для работающего населения величина про-
житочного минимума установлена на уровне 7627 
рублей, для пенсионеров – 5608 рублей, для детей 
- 6646 рублей, - сообщила руководитель местного 
отделения министерства социальной политики 
Свердловской области.

Что касается индексации социальных выплат, то в 
течение 2013 года они будут повышены в среднем 
на 5,5 процента.

Дмитрий Баженов
Фото автора

Подведены предварительные итоги 
исполнения бюджета 2012 года

По данным финансового управления городской адми-
нистрации, в минувшем году первоуральский бюджет 
сумел увеличить размер собственных доходов. Ис-
полнение данных статей составило 105 процентов от 
запланированного. Что касается бюджета в целом, с 
учетом дотаций, субсидий и прочих перечислений из 
вышестоящих бюджетов, то Первоуральск закончил 
прошлый год со следующими показателями.

- Доходы составили 2 миллиарда 281 миллион 501 тысячу рублей, 
или 97,5 процента от запланированного. Расходы бюджета в течение 
прошлого года составили 2 миллиарда 352 миллиона 31 тысячу рублей, 
или 97,14 процента от запланированного, - сообщила начальник фину-
правления Светлана Рудакова.

Кроме того, она отметила, что в течение прошлого года городская 
казна своевременно и стабильно выплачивала зарплату работникам 
бюджетной сферы и совершала коммунальные платежи.
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Зарплату 
воспитателям 
повысили

- Нина Викторовна, в конце про-
шлого года сложилась… непонятная 
ситуация с зарплатой работников 
дошкольных учреждений. Так про-
изошло ли повышение заработной 
платы? Было ли выполнено распоря-
жение вышестоящих властей?

- Повышение зарплаты педагогиче-
ским работникам дошкольных учреж-
дений произошло. Случилось это в 
декабре прошлого года. В соответствии 
с требованиями закона муниципалитет 
довел среднюю зарплату воспитателей 
до уровня 22215 рублей.

- Но говорили о том, что это должна 
быть минимальная зарплата…

- Да, но доведение уровня минималь-
ной заработной платы до этой суммы 
– это находится в полномочиях государ-
ственных органов власти. А муниципа-
литетам было предписано ограничиться 
лишь достижением среднего уровня 
зарплаты, что нами и было сделано.

места в детских 
садах есть!  
По крайней мере,  
их нашли

- Также в конце прошлого года по 
области проехала большая комиссия 

о ДеТСких СаДах

во главе с министром образования 
Свердловской области Юрием Бик-
тугановым. Искали, какие здания 
можно вернуть в систему детских 
дошкольных учреждений. Побывала 
комиссия и в Первоуральске. Каковы 
результаты ее работы?

- Результаты есть. Совершенно точно 
министерство образования Свердлов-
ской области вернет в первоуральскую 
систему дошкольного образования два 
типовых здания детских садов. Одно из 
них располагается на СТИ, другое - в 
Новоуткинске. Эти здания использова-
лись под нужды образования. А потому 
в реконструкции они не нуждаются, и 
после проведения капитальных ремонтов 
они будут готовы принять детей. Каждый 
из этих садиков рассчитан на 110 детей.

- Других зданий передавать област-
ные органы власти не намереваются?

- Тут все не только от области зависит. 
Муниципалитеты тоже должны прово-
дить соответствующую работу, и мы ее 
проводим. Так, например, сегодня ве-
дутся активные переговоры с областным 
министерством социальной политики о 
возвращении еще трех зданий, в которых 
ранее располагались детские сады. Речь 
идет о центре «Осень» и о двух зданиях, 
в которых располагается центр соци-
альной помощи семье и детям, больше 
известный как «Росинка». 

- Ну, а федеральные власти что на-
мерены делать в этом направлении?

- Нами направлены письма и в фе-
деральные структуры с просьбой рас-
смотреть вопрос о передаче зданий, в 
которых расположены органы власти, 
в муниципалитет для дальнейшего ис-
пользования их в качестве детских садов. 
Думаю, что эта работа также увенчается 
успехом.

- Откуда такая уверенность?
- Дело в том, что в своих посланиях и 

президент, и губернатор четко дали по-
нять, что органы власти должны покинуть 
бывшие детские сады и переехать на 
новые квартиры. А потому муниципали-
теты будут должны либо подыскать для 
федералов новые здания, либо выделить 
участки для их строительства. В любом 
случае вектор дальнейшего развития 
ситуации задан.

без паники!
- В городе весьма и весьма неодно-

значно была воспринята информация 
о том, что в ближайшее время часть 
детских дошкольных учреждений 
будет переведена из статуса казен-
ных в статус автономных. Подобные 
переходы всегда влекут за собой 
увеличение родительской платы. Что 
же происходит?

- Спешу уверить родителей, что осно-
ваний для паники нет. Да, действительно, 
ДЮСШ, ЦДТ, школа №1 и детские сады 
№№ 39 и 37 перейдут в статус автоном-
ных и получат возможность оказывать 
дополнительные платные услуги. Какие 
это будут услуги? Ответ на этот вопрос 
смогут дать только родители. Решат, что 
необходимо увеличить время работы 
детского сада или организовать работу 
кружков по интересам – это будет сдела-
но. Но, разумеется, за отдельную плату. 
То же самое справедливо и для других 
образовательный учреждений.

- А школа-то как сможет зараба-
тывать?

- Дело в том, что школе №1 досталось 
в наследство от УПК база для преподава-
ния такого предмета как автодело. И все, 
кто пожелает пройти обучение, не из чис-
ла школьников, могут воспользоваться 
этой услугой за соответствующую плату. 
Еще раз хочу подчеркнуть, что тот объем 
услуг, которые сегодня предоставляются 
воспитанникам и учащимся перечислен-
ных мной образовательных учреждений, 
и в дальнейшем будет предоставляться 
на безвозмездной основе. Платить при-
дется лишь за все, что сверх этого.

Кроме того, хочу отметить, что ника-
ких разговоров о повышении платы за 
пребывание детей в детских садах не 
предвидится. Родители, как и прежде, 
будут платить 20 процентов от общей 
стоимости.

глАвнАя темА

Несмотря ни на какие усилия, в городе 
сохраняется напряженная обстановка 
в плане нехватки мест в детских садах. 
Кроме того, в конце прошлого года в го-
родской системе образования произо-
шло несколько событий, которые были 
неоднозначно восприняты в обществе. 
С просьбой прокомментировать теку-
щее положение дел корреспонденты 
«НеГ» обратились к начальнику управ-
ления образования Нине Журавлевой.

Дмитрий Баженов 
Фото Сергея Баталова

автономным учреждением признается некоммерческая организация, 
созданная российской Федерацией, субъектом российской 
Федерации или муниципальным образованием для выполнения 
работ, оказания услуг в целях осуществления предусмотренных 
законодательством российской Федерации полномочий 
органов государственной власти, полномочий органов местного 
самоуправления в сферах науки, образования, здравоохранения, 
культуры, социальной защиты, занятости населения, физической 
культуры и спорта.


